

**Zeitschrift:** Revue suisse d'apiculture  
**Herausgeber:** Société romande d'apiculture  
**Band:** 132 (2011)  
**Heft:** 8

**Rubrik:** La vie des cantons

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## JURA ET JURA BERNOIS

### ALERTE VARROA, c'est reparti pour une année

En collaboration avec la FRI, 5 apiculteurs situés entre Bièvre et Boncourt publient chaque mois, les résultats des comptages de varroa et indiquent de quelle manière ils conduisent leur rucher. voir [www.frij.ch/apiculture](http://www.frij.ch/apiculture) (alerte varroa).

Nous vous invitons à suivre mois par mois, quasi en direct, ces apiculteurs chevronnés.

Sur la même page du site, vous trouverez un forum ouvert à tous les apiculteurs et nous vous invitons à l'utiliser et à le consulter copieusement.

*Gérald Buchwalder*



Nous étions conviés à l'inauguration de ce chemin didactique, en l'honneur du 125<sup>e</sup> anniversaire de la création de la société. Ce qui veut dire que 4 voir 5 générations avant nous, des amateurs d'abeilles comme nous, se sont rassemblés afin d'unir leurs forces et leurs savoirs. Les bases ont été jetées à ce moment pour faire perdurer l'apiculture régionale afin qu'elle prospère. Il est aisément de s'imaginer que le temps parcouru a apporté des joies mais également bien des déboires.

Michel Roth, l'actuel président de la section de Lausanne, a retracé brièvement l'historique de la société. Il nous a confié qu'il n'est malheureusement pas facile de dénicher des documents du début de la création de la société dans les archives. Est-ce que des écrits se sont perdus ou les anciens n'aimaient pas écrire? Par contre, il a évoqué une augmentation réjouissante des membres de la société depuis quelque temps. Varroa a provoqué le creux de la vague, il y a 20-25 ans, lorsque passablement d'aînés ont abandonné, ne conciliant pas traitements avec apiculture.

Monsieur le syndic, Daniel Grosclaude de Mont-sur-Lausanne, a apporté les féli-

## NEUCHÂTEL

### Société d'apiculture des Montagnes Neuchâteloises

Une visite de rucher chez Lucien Tynowski, au Crozot / le Prévoux remplacera le stamm annoncé en date du 27 juillet et ce en raison de la fermeture du restaurant du Grand-Pont pour vacances.

La rencontre est prévue à 19h, par n'importe quel temps.

*Le comité*

## VAUD

### Lausanne 125 ans & chemin didactique

Le jubilé a réuni quelques personnes à charge importante et bien des amoureux des abeilles. Cet anniversaire a débouché sur la création d'un chemin didactique aux abords du rucher de la Picholette, imaginé par Philippe Kovar, responsable de l'élevage du rucher école.



citations et les salutations des autorités locales. Il a dit tout le plaisir d'apprendre cette réjouissante augmentation de membres. Il évoque également le souvenir d'avoir eu le privilège de distribuer la médaille de vermeil offerte par AGORA au plus méritant participant du concours de ruchers, il y a 30 ans de cela. Il était heureux d'apprendre que cette médaille était toujours décernée.

Madame Pascale Aubert, déléguée de la nature/service des parcs et promenades de Lausanne a aussi apporté



les félicitations et les encouragements à la société jubilaire. La ville de Lausanne espère d'ailleurs travailler en partenariat avec la société d'apiculture pour leur projet de ruches en ville. Ce sujet crée un petit débat au sein des personnes présentes; il y a ceux qui trouvent que c'est de la folie et les autres qui espèrent que les citadins puissent contempler des abeilles de près dans un futur proche.

François Juillard, président SAR, apporte les vœux et salutations du comité central: il a évoqué le souvenir et s'est réjoui du futur et il a formulé 3 MERCIS;

< le premier: à l'attention des initiateurs et précurseurs de la création de la société,

< le deuxième: à l'attention de ceux qui on fait perdurer la vie de la société, et

< le troisième: à l'attention des dirigeants et des membres actuels de la société qui assurent la continuité de cette œuvre commencée voici bien plus d'un siècle. Il est heureux de voir un bel outil de travail pour la formation des nouveaux apiculteurs/trices, du

dynamisme qui émane de l'équipe à la tête de la société et des responsables du rucher.

Il leur souhaite bon vent pour les prochains 125 ans!

Grâce à Charles Goy, la société a pu récupérer en 1988 un pavillon appartenant au CHUV. Les bonnes volontés ont œuvré avec soin afin de reconstruire ce pavillon à la lisière du bois aux abords de Mont-sur-Lausanne. Mme Hildegarde Goy, veuve de l'ini-



tiateur de ce rucher école est heureuse que ce pavillon ait pu être récupéré. A côté du pavillon se trouvent aussi une série de ruches DB et quelques Warré. Ces petites ruches «gratte-ciel» sont à disposition des novices qui suivent le cours de débutants. L'extraction se fait dans une roulotte aménagée à cet effet.

Une colonie de frelon fait partie du cheptel de la Picholette. Le va-et-vient vrombissant de ces acrobates du vol stationnaire est joli à observer mais pas facile à photographier.



La sympathique rencontre s'est terminée autour d'un apéro richement garni et servi par les membres bénévoles disponibles, et surtout dans la bonne humeur.

MERCI pour cette sympathique réception et meilleurs vœux pour l'avenir proche et lointain. Que vive les abeilles, l'apiculture, les apiculteurs/trices et la Picholette.

**Votre butineuse : Rose Aubry**